

## 21年度一般会計と 特別会計の決算を認定

11月4日に決算特別委員会を開催し、一般会計と12の特別会計を審査しました。一般会計の決算額は、歳入総額は約286億円、歳出総額は約280億円で、差し引き形式収支は約6億円。特別会計全体の収入済額は160億円、支出済額は約156億で、各特別会計とも黒字決算でした。審査の結果は、多數をもつて認定すべきものと決定いたしました。質疑の概要の一部をお知らせします。

一般会計

**【財政運営】**黒字の主な要因は地方交付税と臨時財政対策債の増による。市税は予想よりは落ち込みが少なかつた。財政見通しは、交付税や市税の減を想定している。市債は実施計画や過疎計画などを見据えてかたくシミュレーションしている。今後の財政運営は、自主財源の確保を基本とし、有利な補助金や市債の活用により一般財源の負担を少なくする。また適切な職員の定員管理、行政改革の推進、事業の取扱選択などをを行い、歳入に見合った歳出を組んで運営できるよう取り組む。

**【地方交付税の今後の状況】**23年度の地方交付税概算要求基準によれば、22年度当初予算との比較で交付税は0・2%の減、臨時財政対策債は2・8%の減となっている。24年度については、国の財政状況も悪化していることから、このままの状況で推移することはないと考えている。

特別会計

【不用額が生じた主な要因と考え方】  
大きな要因は、繰越明許費や継続費は補正ができず不用額となつたこと。その例は定額給付金事業、二ツ井小学校や第四小学校建設、耐震診断業務や二ツ井中学校の耐震補強工事等である。3月補正ができる限り予算を整理するようしている。

より時間数がふえているが、実質的にふえてはいない。今後は横ばいで推移すると考えている。

**【行財政改革の取り組み】**合併後旧両市町でまだ統一されていない部分もあるが、定員管理や指定管理などを含め、行財政改革は計画どおり進んできている。

と今後の推移】集中改革プランの推進

## 廳舍整備特別委員會

審查報告

特別委員会は、議会閉会中の10月25日と今定例会の2回行われました。アンケート調査の内容と回収状況、庁舎整備基本計画策定業務委託契約等について、当局からの概要説明があり、それらに対する質疑がありました。

【市民懇話会の検討資料】にはさまざま  
なパターンの事業費を、事業費の試算  
は、その前提条件がないと難しい。あ  
る程度具体的な施設構成のイメージが  
出てきた段階で、備品等も含めて全体  
事業費を試算したい。市民懇話会等で  
検討に必要な資料提供はその都度対応  
していきたい。

【アンケート調査の集計】各設問にあ  
る「その他の部分」の記載内容の取り  
扱いについては、記載内容によつて分  
類がわかる形でまとめたい。

【基礎調査報告書における事業費の財  
源構成】合併特例債は職員数等に基づ  
く整備内容によつて額が決まる。仮  
定した総事業費から、この積算された  
合併特例債と庁舎建設基金を差し引い  
たものが一般財源となる。

## 政治倫理審査会の経過

9月22日に能代市議会議員政治倫理条例に基づいて市民308名（有効署名数296名）で議長に提出された市

民審査請求について、10月会を設置しました。審査会日まで5回開催し、12月3審査結果を報告しています。

## 審査請求の内容

針吉運輸（代表取締役 針金吉勝氏）が市と契約（道路除雪委託業務）したことは、条例第11条に違反していると考える」との内容でした。

## 審査の結果

審査の結果

本件は多數をもつて条例に違反していないと決定いたしました。